

Protokoll der Fachschaftsratssitzung Informatik Nr. 209

15. Mai 2012

- Anwesende: Gerrit Buse, Sebastian Hauer, Gülşah Ibas, Markus Künne, Martin Matzat
- Verspätet: Mark Brockmann (e), Sabrina Friesenborg, René Hopf (e), Dino Kussy (e), Robert Niehage (e), Marie Reitz, Fabian Schlenz (e), Simon Szustkowski (e)
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Janina Kim Marks, Manuel Sträßer
- Für diese Sitzung entschuldigt: Raphael Krusenbaum
- Gäste: Andrej Gelenberg, Leonhard Küper, Tobias Kürschner, Felix Schäfer
- Sitzungsleitung: Gerrit Buse
- Protokoll: Markus Künne

Inhaltsverzeichnis

1	Protokoll	3
2	Post	3
3	Mails	3
4	Berichte	3
5	Haushaltsplan	4
6	Briefkästen für Abgaben	4
7	Treffen mit Prof. Marwedel	5
8	Couch fürs CZI	5
9	Wahlhelfer	5
10	Kabel Büro	6
11	Kühlschrank Küche	6
12	Busy-Beaver-Blog	6
13	Tag der offenen Tür	7
14	Unterstützung Wahlen durch Fachschaftsserver	7
15	Newsletter	8

16 Rechnerzugang Jan	8
17 Schlüssel für Dennis (als HaSt-Vertreter)	8
18 Sonstiges	8

1 Protokoll

- FSR-Sitzung 207: ist veröffentlicht
- FSR-Sitzung 208: PDF ging rum, soll Freitag veröffentlicht werden.
- Konsti-Protokoll: Fertig und wartet auf Unterschriften.
- FVV-Protokoll: PDF ging rum; soll Freitag endgültig gemacht werden.

Ankunft (14:16): Marie Reitz, Sabrina Friesenborg

2 Post

- Uni Bremen: Informatika Feminale
- Autonomes Behindertenreferat und Interessengemeinschaft behinderter, chronisch kranker und nichtbehinderter Studierender: Auslagematerial
- Access bietet kostenloses ADAC-Fahrsicherheitstraining an. Bitte um Weiterleitung → Gerrit wird sie anschreiben, dass sie uns gerne Material zukommen lassen können.

3 Mails

- Einladung zu Studentenkonferenz Informatik Leipzig (SKIL 2012) am 25. September 2012
- Prof Tolan: Einladung zu den Dortmunder Hochschultagen
- Einladung zur morgigen (16. Mai 2012) FsRK¹
- Einladung zur KIF 40,0 in Ulm (06.06.2012 - 10.06.2012)
- Einladung zur StuPa²-Sitzung am 22. Mai 2012
- Einladung zur DoKoLL³-Runde am Mittwoch, den 6. Juni 2012
- Die Pflichtlektüre sucht einen Interviewpartner zum Thema “Studentische StartUps: Unternehmensgründung schon im Studium” und bittet uns darum, jemanden mit Erfahrung zu diesem Thema zu vermitteln → fsinfo-studis

4 Berichte

- LLP: Vorbereitungen für das aktuelle Semester laufen. Der LLP vom letzten Semester ist ausgewertet, der Bericht aber noch nicht geschrieben.
- Nach der Sitzung ist Treffen für Film-AG (O-Phasen-Film)
- Schlüsselkarten: Dr. Winfried Jansen kündigt an, an neue FSR-Mitglieder keine Schlüsselkarten mehr herauszugeben, bevor nicht alle alten Karten zurückgegeben wurden. Hierbei ist es irrelevant, ob der FSR noch Kontakt zu den Ex-FSRLern hat.
- Morgen ist FsRK: Themenwünsche an Markus.
- Formular für Sommerfest soll gleich ausgefüllt werden.

¹Fachschaftsrätekonferenz

²Studierendenparlament

³Dortmunder Kompetenzzentrum für Lehrerbildung und Lehr-/Lernforschung

- O-Phase:
 - Die Party kann nicht im Weinkeller stattfinden, da bei einem Betreiberwechsel der vorgemerkte Termin verschludert wurde.
 - Am 29. Mai soll nach der FSR-Sitzung (bzw. ab 16 Uhr) ein Teamer-Treffen in OH14 E04 stattfinden.
- Andrej hat Softwareupdates für die Bürorechner vorgenommen.
- Gestern hat der Verantwortliche für das DAP2-Praktikum eine Mail an alle Praktikumsmitglieder geschrieben — an alle 250 Teilnehmer im Empfängerteil (kein BCC oder Liste). Wir wollen darauf aufmerksam machen, dass das datenschutzrechtlich bedenklich ist und nicht wieder vorkommen sollte.
- Metro: Ein Metro-Besuch ergab zunächst, dass nichts mit “Informatik” im Namen dort ein Konto hat. Über Dianas Namen wurde dann ein Konto der “Fachschaft Informatik” gefunden. Die zweite Kartenberechtigung liegt bisher bei Elly. Es soll ein Schreiben aufgesetzt werden, womit diese Kartenberechtigungen deaktiviert werden. Zudem muss darin aufgeführt werden, welche vier Personen stattdessen Karten erhalten dürfen.
- Busy-Beaver hat Wordpress bekommen.
- Zur Unterstützung der Uni-Wahlen soll der Fachschaftsserver genutzt werden → TOP

Ankunft (14:24): Dino Kussy, René Hopf, Fabian Schlenz, Simon Szustkowski

5 Haushaltsplan

- Markus hat einen groben Haushaltsplan erstellt, herumgeschickt und zur Diskussion gestellt.
- Anmerkung: Wir kommen am Ende mit Minus heraus. Allerdings sind die Ausgaben für Merchandise nicht jedes Jahr vorhanden; die Einnahmen daraus ziehen sich aber über mehrere Jahre.
- Abweichungen sind möglich. Der Plan ist nicht in Stein gemeißelt und wenn Ausgaben nötig sind, sollten wir durch den Plan nicht eingeschränkt werden.
- Da wir heute eh nicht beschlussfähig sind, hat nun jeder nochmal Zeit bis nächste Woche, Fragen zu stellen bzw. Änderungswünsche zu äußern.

Ankunft (14:41): Mark Brockmann

6 Briefkästen für Abgaben

- Zur Zeit gibt es nicht genügend Briefkästen zur Abgabe von Übungsblättern. In DAP2 können Studierende nur in der Vorlesung abgeben — auch wenn sie zu dem Zeitpunkt nicht an der Uni sein können.
- Es ist außerhalb unserer Möglichkeiten, einfach neue Briefkästen anzuschaffen und aufzuhängen. Das Thema soll aber im Gespräch mit Studiendekan Prof. Marwedel angesprochen werden.

7 Treffen mit Prof. Marwedel

- Wie auch die bisherigen Studiendekane möchte sich Prof. Marwedel gerne einmal mit dem kompletten FSR treffen sowie regelmäßige Termine mit Delegierten der Fachschaft stattfinden lassen.
- Das Treffen mit kompletten FSR (zum Sitzungstermin) ist in Prof. Marwedels Zeitplan erst Mitte Juni möglich.
- Für das erste Treffen mit Delegation bietet sich momentan der 29. Mai 12:30 - 14 Uhr (vor der Sitzung an)
- Gerrit und Marie möchten gerne an diesem Treffen teilnehmen.
- Themenwünsche:
 - fehlende Briefkästen für Übungsabgaben
 - Dozentenbesetzung der Erstsemesterveranstaltungen
 - (weitere Themen können und sollen noch eingereicht werden)

8 Couch fürs CZI

- Jan-Hendrik Berlin möchte eine Couch loswerden. Diese soll eine der lädierten Couchen im CZI ersetzen.
- Ein guter Termin zum Abholen wäre Anfang der nächsten Woche.
- Ein Transport-Auto ist vorhanden; es werden nur Helfer für den Transport gesucht.
- Andrej und Marie erklären sich bereit. Der Transport soll Montag, etwa ab zwölf Uhr stattfinden.

9 Wahlhelfer

- (bezieht sich auf die Senats vom 22. Mai - 24. Mai 2012)
- Wir wurden nochmals aufgefordert, Helfer für die Wahlen zu benennen.
- Für jeden der drei Wahltage und jeweils die Zeiten von 13-16 Uhr sollen zwei bis drei Leute benannt werden. Für Donnerstag werden außerdem im Anschluss Wahlhelfer für die Auszählung benötigt.
- Eine Entlohnung findet nicht statt; die Leute würden quasi »versklavt«
- Zudem bemängeln wir, dass es keine Wahlurne an der OH14 gibt. Das macht es zusätzlich schwierig, Freiwillige dafür zu finden.
- Es finden sich im FSR keine Freiwilligen. Dies werden wir auch weitergeben — mit dem Hinweis, dass eventuell auf `fsinfo-studis` nach Freiwilligen gefragt werden könnte.

Ankunft (14:53): Robert Niehage

10 Kabel Büro

- Ein Netzkabel im Büro (unter dem Tisch) hat sich in Sabrinas Versuchen als sehr unzuverlässig (Wackelkontakt) erwiesen und sollte ersetzt werden.
- Ein Kabel dieser Länge haben wir zur Zeit nicht in Reserve. Neu kostet dieses Kabel etwa fünf Euro.
- Die Alternative, das Kabel zu reparieren, oder auf eine Dose am Tisch aufzulegen, wird verworfen.
- Da wir nicht beschlussfähig sind, will Sabrina ein Kabel nötigenfalls über die Handgeldregelung anschaffen.
- Im Taschenregal befindet sich zudem eine Box mit defekten (abgeschnittenen) Kabeln. Diese werden entsorgt.

11 Kühlschrank Küche

- Uns wurde für 20 Euro ein gut funktionierender Kühlschrank angeboten.
- Unterschied zum (hinteren) Kühlschrank in der Küche: »Er funktioniert«. Unser Kühlschrank kühlt nicht mehr richtig und hat zudem ein »ekliges Gefrierfach«
- Beide Kühlschränke in der Küche sind in Verwendung. Der Kühlschrank vorne soll für FFA genutzt werden; der hintere auch schonmal für Privatsachen.
- Meinung: Bei einigen unserer Kühlschränke wäre es grundsätzlich wünschenswert, dass diese »verschwinden und nie wieder gesehen werden«. 20 Euro für gut funktionierenden Kühlschrank sind da ein »guter Preis«
- Meinungsbild:
 - Wer ist dafür, dass der defekte Kühlschrank durch einen sehr günstigen anderen Kühlschrank ersetzt wird?
 - Dafür: 13
 - Dagegen: 0
 - Enthaltung: 4

12 Busy-Beaver-Blog

- Inzwischen haben zwei Busy-Beaver-Redaktionstreffen stattgefunden.
- Dabei wurde beschlossen, dass der Busy-Beaver als Online-Blog mit Print-/Archiv-Ausgabe fortgeführt werden soll.
- Damit wünschenswert: Der FSR soll News aus Gremien etc. über das Blog veröffentlichen.
- Auch gewünscht ist ein neues Content-Management-System für die Fachschaftsseiten. Als Newsseite könnte dann das Busy-Beaver-Blog fungieren.
- Webadmin: Es sollte eher nur ein Content-Management-System verwendet werden (anstatt von getrennten für Beaver und Fachschaft → zusammenlegen)
- Laut Satzung muss der Beaver unabhängig vom FSR sein — sollte daher auch nicht vom FSR mitgepflegt werden.

- Einwand: Der Busy-Beaver war auch schon früher eher Sprachrohr des Fachschaftsrates. Zur Zeit sind die meisten Redaktionsmitglieder auch FSRler. Es stellt sich auch die Frage, inwiefern der Beaver ohne FSR lebensfähig ist.
- Geplant: Sämtliche FSR-News sollen noch von Beaver-Moderation “durchgewunken” (plus evtl. korrekturgelesen) werden → Möglichkeit der Zensur?
- Die Beaver-Redaktion sieht nicht die Gefahr, dass der Beaver einmal “gegen” den FSR agiert (bzw. umgekehrt) und damit News nicht veröffentlicht werden.
- Admin besteht darauf, dass die Fachschaft weiterhin ihre eigene Newsseite behält.
- Es gibt aber auch weniger Bedenken, für manche Informationen zwei Quellen (Beaver-Blog und FS-Seite) zu haben. Eventuell können diese auch nebeneinander auf einer Seite laufen.
- Bei Veröffentlichung von Nachrichten wäre manchmal die Wartezeit (durch Korrektur bzw. Moderation durch die Redaktion) inakzeptabel.
- Unabhängig davon wäre ein FSR-Blog (unabhängig vom Beaver-Blog) ebenfalls sinnvoll. Insbesondere könnten hier auch Dinge gegenseitig kommentiert werden.
- Bezüglich Unabhängigkeit “Beaver vs. FSR” und Zensur: Zur Zeit liegt das Blog noch auf Seiten der Fachschaft und im Zweifelsfalle im Administrationsbereich des FSRs. Die Beaver-Redaktion denkt aber darüber nach, einen anderen Server zu nutzen.

Abgang (15:13): Robert Niehage

13 Tag der offenen Tür

- Dieses Jahr soll an der Uni ein Tag der offenen Tür stattfinden. Der Termin dazu ist der 27. Oktober 2012
- Kommentar: »Wo ist der Unterschied zum Campusfest, das letztes Jahr abgeschafft wurde?«
- Der Termin (nach dem Einschreibungstermin) ist zur Außenwerbung ebenfalls eher ungünstig.
- Es soll nachgefragt werden, welche Fakultäten da überhaupt teilnehmen.
- Wir haben eventuell Interesse, uns dort zu präsentieren und der Fakultät ein wenig zu helfen.

14 Unterstützung Wahlen durch Fachschaftsserver

- Es ist geplant, dass bei den Fakultätsratswahlen jeder Wähler an jeder Wahlurne wählen können soll. Über einen Server soll dabei sichergestellt werden, dass Leute nicht doppelt (an verschiedenen Wahlurnen) wählen.
- Laut Antwort des ITMCs kann ein derartiges System nicht rechtzeitig über das ITMC bereitgestellt werden. Unsere Admins wollen es zumindest versuchen.
- Wir fänden es bedenklich, wenn Wahlunterlagen (Wählerlisten?) bei uns lägen.
- Wie sich herausstellt handelt es sich bei den Daten nur um Matrikelnummern und die Info, ob sie schon gewählt haben. Explizit werden keine Namen gespeichert. Somit ist das weniger bedenklich.
- Wir können nicht für hundertprozentige Sicherheit des Systems garantieren und möchten das auch nach außen vermitteln.

- Ebenfalls haben wir keine Interesse daran, dauerhaft die Funktionen des ITMC zu übernehmen. Bei dieser Wahl wäre das eine reine Ausnahmeregelung, um unseren Studierenden bei der Wahl etwas Komfort zu bieten.
- So die Admins keinen Einspruch haben, wird versucht, das so zu implementieren.

15 Newsletter

- Teamer-Treffen 29. Mai (Marie)
- Helfer für das Sommerfest gesucht (Marie)
- »Geht Wählen!«

16 Rechnerzugang Jan

(vertagt)

17 Schlüssel für Dennis (als HaSt-Vertreter)

(vertagt)

18 Sonstiges

- Starcraft-Turnier (vertagt)

Die Sitzung wird geschlossen (15:43)